



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Daniela Nazli Ortiz Cabrera

Nombre del tema: psicología medica

Parcial: 1°

Nombre de la Materia: psicología medica

Nombre del profesor: Juarez Rodas Paulina Maribel

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

INTRODUCCION.

La psicología médica es una sub-área de la psicología clínica. Reúne los conocimientos de los aspectos psicológicos y los problemas médicos para tratarlos como un todo. Estudia y aplica los conocimientos de las ciencias biomédicas con las ciencias sociomédicas con la finalidad obtener información científica y de prestar sus servicios. La psicología médica trabaja desde aspectos tan diversos como la genética y la robótica hasta los conocimientos que están en relación con factores medioambientales e influidos por aspectos económicos, políticos y socio-culturales. No es por lo tanto una sorpresa que esta disciplina, por ejemplo, estudie al individuo a nivel neural, endócrino e inmunológico por un lado y por otro las relaciones en los niveles personales, familiares y sociales, como también utilice la alta tecnología para hacer sus investigaciones, diagnósticos y tratamientos. Tal como muchas disciplinas, la psicología médica también hace uso de la información de las ciencias sociales. Dentro de ellas, la antropología, la psicología social y la sociología aportan a la psicología médica valiosos datos sobre el funcionamiento de los grupos humanos. Hace más de 130 años Claude Bernard dijo: “no hay enfermedades sino enfermos”, sin embargo muchos profesionales de la salud todavía no han asimilado esta frase. Más bien siguen la antigua división teórica cartesiana donde el cuerpo y la mente son tratados como entidades separadas y erróneamente lo aplican en su trato diario con los enfermos en lugar de considerar a la persona como un todo.

DESARROLLO.

PSICOLOGIA PSICOSOMATICA

La psicología psicósomática se trata de que el paciente presenta un trastorno psicológico que puede generar efectos físicos que puede dañar la salud del paciente algunos efectos que puede dar la psicósomática son; dolor de cabeza, mareos, desmayos, parálisis muscular o vértigo, esto es cuando atacan el sistema nervioso, cuando afecta a los sentidos puede ser, visión doble, seguera o afonía.

Existen numerosos ejemplos de procesos psicósomáticos. Algunos son muy simples y no implican una enfermedad: cuando una persona se avergüenza por algo, sus mejillas cambian de color: en otras palabras, el sujeto se sonroja. Dicha alteración física obedece a un proceso psíquico. Un estado de nerviosismo también puede desencadenar procesos psicósomáticos. Un adolescente que está a punto de rendir un examen, por citar un caso, puede tener taquicardia y sudoración excesiva en las manos. A una persona que protagoniza una discusión callejera por un problema del tránsito, por su parte, le puede subir la presión arterial.

La enfermedad se instala dependiendo de la causa emocional, la colitis ulcerosa, es señalada como una enfermedad psicósomática, la colitis ulcerosa puede requerir intervención quirúrgica, aun que la causa sea psicológica. Los médicos pueden tardar en encontrar la causa o la raíz de ciertos trastornos que pueden estar conectadas emocionalmente.

RELACION MEDICO – PASIENTE

La relación médico-paciente es fundamental a la hora de abordar una enfermedad o un tratamiento. Es el núcleo central del ejercicio de la Medicina, ya que permite al enfermo satisfacer sus necesidades de salud y al médico cumplir con su función social más importante: cuidar y tratar a los pacientes. La calidad asistencial siempre irá pareja a una mejora de la relación médico-paciente, y es que existe un nexo transversal entre la formación con la que cuentan los profesionales de la salud y la comunicación y seguridad del paciente.

El momento congestivo es una etapa del diagnóstico que para este pueda actuar al modo de conocer por medio del diagnóstico se realiza un marco de una relación que a su vez está insertada en una sociedad determinada. También está el momento operativo consiste en dar el reporte del paciente a los familiares para no alterar al paciente. Momento afectivo tiene tres formas de vinculación afectiva entre el médico y el paciente, camaradería médica: consiste en buscar una solución al problema, transferencia, cotransferencia y se puede agregar la amistad médica en sentido estricto, es decir tener una amistad pero que no vaya más allá de una relación personal, que no involucren los sentimientos a dar la consulta

El modelo de hollender es un modelo centrado en las actitudes que tanto los médicos como los pacientes, pueden adaptar durante el transcurso de la enfermedad este método plantea tanto el comportamiento del médico. Hay varios tipos de modelos uno de ellos es modelo contractual es la intención del médico de tener un contrato o el objetivo que tiene el médico, también está el modo de ser un médico que es tener la suficiente capacitación técnica se destaca tres motivos que son esenciales; vocación, formación y profesión.

ENTREVISTA MEDICA

Se construye el conocimiento de la historia de salud y enfermedad del paciente, es donde se desarrolla la relación médico-paciente, da importancia del vínculo por lo tanto se tiene sentido el diálogo verbal que acompaña la tarea, la entrevista médica es un instrumento fundamental del médico clínico y es una técnica de investigación científica de la psicología.

Sus características pueden ser terapéutica, predominación de la recolección de información, el paciente analiza en médico, etc. Hay muchas clasificaciones entre ellas puede ser; entrevista orientadas a recabar información, entrevista psicoterapia, médicos especialista, etc. Son muchas clasificaciones de la entrevista médica.

Tiene diferentes tipos de preguntas que son; preguntas exploratorias, preguntas clasificatorias, preguntas cerradas, preguntas abiertas, preguntas cerradas, preguntas con varias opciones.

ENTREVISTA PSICOLOGICA

Es aquella que se basa en la relación entre dos o más personas donde uno de los participantes, que podría ser el psicólogo, realiza preguntas con el objetivo de obtener información. Las características de la entrevista psicológica a partir de la fundamentación teórica que marca el fenómeno y los principios que rigen la interrelación humana. Que son: Dos seres entrevistados, el entrevistado es quien dirige la entrevista, pero el entrevistador es quien la controla, la relación entre el médico y el paciente delimita el campo de la entrevista. El entrevistador en el que se incluye su actitud, su disociación instrumental, su transferencia, etc. El entrevistado, es el que incluye la transferencia, estructura de conducta, etc.

CONCLUSION

El tema de la sicologia medica se trata de entender la emociones de los pacientes tener una buena relacion con los pacientes pero no involucrar las emociones ya que eso puede afectar a la hora de dar los resultados clinicos. La psicologia sicosomatico son los trastornos del paciente que puede generar efectos fisicos, por ejemplo los nervios al pasar o hacer una expocison, puede que los nervios puedas senter efectos fisicos del trastorno psicologico que puede ser dolor de cabeza, desmayos, etc. La entrevista medica es ser tener una buena realcion con el paciente pero no tanto como ya lo mencione, que no involucre sentimientos personales poner un limite que solo sea una relacion medico-paciente, en la entrevista tenemos que tramitir seguridad para que el paciente se sienta seguro que nos digas mas a detalles los sintomas, ser sinceros a la hora de dar el diagnostico medico pero es mejor darselos a los familiares para que el paciente no se altere.